

MESSAGE A LA POPULATION BURUNDAISE UNE ANNEE APRES LE PUTSCH MANQUÉ

Bujumbura, le 13 mai 2016

Burundaises, Burundais,
Amis du Burundi,

1. En ce cinquième jour de la semaine, 13 mai 2016, une année se termine après la tentative de renversement des Institutions au Burundi par les ennemis de la Démocratie. Nous rendons grâce à Dieu Tout Puissant qui nous fait arriver à ce jour où nous célébrons une année que notre pays a échappé à la catastrophe. C'est la vérité, nous avons adressé nos prières à un Dieu qui comprend et qui répond.

2. Vous tous, vous le savez, puisque vous avez suivi les événements au jour le jour. Ces ennemis de la Démocratie, constitués par un petit groupe de criminels burundais appuyés par certains étrangers, ont creusé une tombe pour enterrer le Burundi, mais Dieu a ouvert pour notre pays une sortie de secours.

3. La bande du genre, ce n'est pas pour la première fois qu'elle se manifeste ; elle a commencé depuis longtemps ses plans macabres. L'on aura constaté que chaque fois qu'ont eu lieu des élections et après, elle a sorti les griffes. Nous citons à titre d'exemples les années 1961, 1965, 1993, 2005, 2010 et 2015, car à toutes ces époques, ont suivi la perturbation de la paix et de la sécurité ainsi que l'effusion du sang de plusieurs citoyens burundais, en commençant par celui des dirigeants. Il y a lieu de rappeler ici ce qui s'est passé en 1961 lors de l'assassinat du prince Louis RWAGASORE, héros de l'Indépendance Nationale, en 1965 où nombre de dirigeants ont été éliminés, en 1972 où plus de 300.000 personnes irréprochables ont perdu la vie, pendant que d'autres prenaient le chemin de l'exil à l'étranger ; en 1993 a été sauvagement assassiné le héros de la démocratie, Son Excellence le Président Melchior NDADAYE et ses proches collaborateurs qui venaient de gagner les élections.

4. Cette bande de criminels a toujours mis à exécution ses sales plans avec la complicité de certains pays et certaines Organisations pour saboter l'intérêt commun de tous les Burundais ; et une fois l'échec consommé, elle obtenait tout ce dont elle a besoin, argent et refuge, et comme vous le constatez aujourd'hui, les affaires se sont toujours passées de la sorte.

5. En prenant pour preuve la tentative de renversement des Institutions démocratiquement élues, il est clair qu'il s'agit de la suite de ce qui s'est passé en 2010, lorsque des groupuscules de criminels ont attaqué les Provinces de Cankuzo, Cibitoke et autres, où plus de 15 bandes qui voulaient déstabiliser le pays ont été démantelées

6. Ce qui s'est produit le 15 mai de l'an dernier est très différent de ce que l'on observait avant, car ce fut la toute première fois que les Forces de Défense et de Sécurité ont condamné et forcé à l'échec cette bande de criminels dont la visée était de désavouer le peuple Burundais. C'est alors une bonne occasion de réitérer nos remerciements à ces dignes fils de la nation, en les félicitant pour cet honneur dont ils se sont entourés et qu'ils ont fait à tout le pays.

7. Nous voudrions également remercier toute la population qui a refusé de prêter l'oreille à ces criminels, car chaque fois qu'ils ont voulu passer à l'acte, ils ont commencé par semer la confusion et la division, d'abord dans les rangs des Corps de défense. Mais ils n'ont pas

réussi à couper le fil qui a de tout temps servi à maintenir l'unité des Burundais, car notre peuple sait distinguer facilement le mil et le chiendent. Le peuple est resté soudé.

8. Nous saisissons cette occasion pour rendre hommage aux Forces de défense et de Sécurité, car elles ont servi de fondement pour mettre en application l'Accord d'Arusha pour la Paix et la Réconciliation au Burundi ainsi que l'Accord Global de Cessez-le –Feu.

9. Même si les événements se sont ainsi déroulés, les amis de la démocratie se demandent pourquoi l'Accord d'Arusha ne prévoit rien, surtout en ce qui concerne le mode d'accession au pouvoir en respectant la volonté du peuple. C'est cette question qui donne du fil à retordre en ces moments, depuis le 26 mai 2015. Cela montre que le problème des mandats n'en a jamais été un, car même si son Excellence Pierre Nkurunziza n'avait pas posé sa candidature, la crise devait éclater, comme l'affirment les dires de certains jeunes parmi ceux qui se sont rendus.

EST-CE QUE CES ENNEMIS DE LA DEMOCRATIE AU BURUNDI ONT UN JOUR RENONCE A LEUR MAUVAIS PROJET APRES LES ELECTIONS DE 2005 ?

► PAS DU TOUT ! RAPPELONS-NOUS BRIEVEMENT L'ORIGINE DE TOUT CELA.

10. Depuis 2005 jusqu'à ce jour, rappelez-vous que les ennemis de la Démocratie n'ont cessé de préparer le sale plan en se fondant sur le mensonge et les amalgames jetant le discrédit sur le Gouvernement du Burundi dans le but de le renverser. On retiendra entre autres faits :

Depuis 2005, après les élections des communales, certains partis politiques se sont mis ensemble et ont formé une coalition dénommée ADC- Ikibiri, non reconnue par la loi, car les coalitions ne sont autorisées qu'au seul moment de la campagne électorale. C'est ce que dit la loi. Cette coalition s'est alors adjointe à certaines organisations et à certains media qui se sont mis à combattre ouvertement les projets du Gouvernement.

Parmi leurs visées se trouvait la campagne de salir le Gouvernement et de le couvrir d'injures, lui et le parti au pouvoir, en les accusant de collaboration dans la distribution des armes aux Imbonerakure. Il y a lieu de rappeler ici les montages sur Kiriba Ondes. On trompe la vigilance des gens en prétendant qu'il y a des entraînements militaires là-bas, alors que ce sont eux qui travaillent avec certains étrangers à préparer des combattants aux attaques qui ont été finalement lancées à partir de Cibitoke et Kabarore dans la Parovince Kayanza.

Ces mensonges et ses montages, ont les a entretenus jusqu'à ce que l'on accuse le Gouvernement de distribuer les armes à la jeunesse Imbonerakure, et l'on a écrit à l'ONU pour dénoncer un prétendu plan de génocide attribué à tort au Gouvernement et que le président de l'ADC, de connivence avec Pierre Claver Mbonimpa, ont appelé « Plan SAFISHA » (qui signifie « nettoyage »). En ce temps là, ils exposaient ce plan à longueur de journée dans les media de leur obédience, au point qu'une plainte a été déposée en justice contre eux. On ne passerait pas sous silence ici les montages faits sur les « porteurs des longs manteaux », les arracheurs des dents, les injections empoisonnées, etc.

11. L'année 2015 a été marquée par la mise en exécution des plans préétablis de combattre les élections et de renverser les Institutions démocratiquement mises en place. Vous connaissez les forfaits qu'ils ont commis durant les élections : tuer et brûler vifs des innocents pour les entasser dans des fosses communes, détruire méchamment les maisons, voler, incendier les véhicules de l'Etat et des privés, orchestrer des montages avec l'appui de certains expatriés, et bien d'autres crimes sans nom. Mais les patriotes burundais leur ont tenu tête, surtout les forces de sécurité, et ils ont déjoué le Coup d'Etat du 13 mai

2015. Vraiment, notre Burundi a été harassé, mais (il) est resté calme.

12. Il y avait également un mauvais projet que les ennemis de la démocratie voulaient poursuivre en réclamant que des troupes étrangères viennent dans notre pays pour les aider à parachever leur plan, et maintenant tous les montages sont connus de la Communauté Internationale.

Même en ce moment, ils poursuivent leur plan de faire couler le sang en assassinant les membres du haut commandement de l'armée et de la police, car ils ont refusé de les soutenir dans leur intention de faire sombrer le pays dans le chaos comme c'était le souhait ; ils lancent des explosifs sur les paisibles citoyens sur leurs lieux de prière, au marché, dans les bistrot, dans les familles rassemblées pour des fêtes, etc.

Nous demandons à toute la population burundaise de s'unir en un bloc imperturbable pour combattre ces criminels.

13. Vous comprenez que leurs projets sépulcraux sont déjà connus de tous. Levons-nous tous et attrapons ces criminels. Même certains membres de la Communauté Internationale qui les avaient aidés se sont rendus compte qu'ils s'étaient fait rouler. Nous donnerions ici l'exemple des Chefs d'Etat de l'Union Africaine pour la bonne décision après leur visite au Burundi, qui leur a permis de voir à quel degré la paix et la sécurité règnent dans notre pays. Le Conseil de Sécurité des Nations Unies l'a saisi bien avant, lorsqu'il a pris les résolutions 2248 et 2279 qui font respecter la souveraineté et l'Indépendance de notre pays, et qui précisent que personne de ceux qui ont mis en avant les violences ou qui ont trempé dans le Coup d'Etat ne sera reçu dans le dialogue inter burundais.

14. D'autres qui ont démasqué les visées répréhensibles des destructeurs de notre pays, ce sont les quelques jeunes qui avaient été induits en erreur par ces ennemis de la nation en s'adonnant aux stupéfiants et en se faisant enrôler dans des groupes de criminels. Comme vous l'avez suivi, ce sont les déclarations de ceux qui se sont rendus que nous reprenons ici, et ces dernières ont été portées à la connaissance de la Communauté tant Nationale qu'Internationale.

15. Dans le but de respecter et faire respecter les lois qui régissent notre pays, le Ministère de la justice a bien travaillé en appliquant des sanctions justes aux délictueux attrapés conformément à la loi. Ici Nous donnons en exemple le prononcé du jugement rendu dans l'affaire des militaires et policiers putschistes arrêtés dans le coup d'Eta manqué du 13 mai 2015.

Le Ministère de l'Intérieur et de la Formation Patriotique a également bien fait en prenant des mesures qui s'imposaient à l'endroit de certaines associations et organisations égarées et qui avaient été reconnues être de mèche avec les ennemis de la démocratie au Burundi.

Burundaises et Burundais,
Amis du Burundi,

16. Le Gouvernement voudrait remercier toutes les personnes, les Burundais ainsi que les étrangers, pour le rôle combien important qu'ils ont joué dans promotion et la sauvegarde de la paix au Burundi.

Premièrement, nous tous, Burundais, devrions rendre grâce à Dieu Tout-Puissant qui est intervenu pour protéger le Burundi, car ce qui avait été préparé était catastrophique. Vous le voyez vous-mêmes, ceux qui avaient planifié de faire tomber le Burundi dans le gouffre continuent à servir le diable à verser le sang des Burundais en se servant des grenades qu'ils lancent sur des gens, sans distinction, sur des enfants ou des vieillards. (Permettez-Nous d'observer une minute de silence en mémoire de tous les Burundais victimes de ces criminels).

Comme nous l'avons fait le 17 mars 2016, nous tous citoyens burundais réitérons notre profonde gratitude envers les Institutions nationales et internationales qui ont joué un rôle de premier plan en venant au secours du Burundi et faire en sorte que le pays soit dirigé jusqu'ici par des Institutions élues par le peuple conformément à la Constitution, à l'Accords d'Arusha et au Code Électoral burundais. Nous voudrions remercier de façon spéciale les institutions et personnes suivantes :

L'armée et la Police Nationale qui ont été les premiers à mettre en application l'Accord d'Arusha et l'Accord Global de Cessez-le-feu au grand étonnement de la Communauté Internationale ;

La Commission Électorale Nationale Indépendante et ses démembrements au niveau provincial et communal ;

La Cour Constitutionnelle, à l'exception de ceux qui ont dernièrement perdu la ligne, appuyés en cela par certains étrangers ; Nous remercions ceux qui sont restés à l'œuvre ;

Tous les Burundais qui sont restés unis et solidaires, et qui ont gardé pour principales préoccupations le développement du pays ainsi que l'augmentation de la production en dépit des sanctions qui nous sont imposées injustement par certains pays ;

Ceux qui se sont désolidarisés d'avec les groupes de criminels, et qui ont dit la vérité au grand jour en révélant les noms des commanditaires ainsi que leurs objectifs ;

Le Secrétaire Général de l'ONU, Ban ki Moon ;

Le Conseil de Sécurité des Nations Unies ;

Les Chefs d'États et de Gouvernements Africains ;

Les Délégations du Parlement Panafricain et des autres continents ;

La Communauté Est-Africaine,

Les pays voisins, particulièrement la République Unie de Tanzanie et la République Démocratique du Congo, pour avoir refusé de se solidariser avec le Rwanda voisin et son Président, Paul KAGAME, qui a choisi de provoquer la guerre au Burundi.

Les partis politiques et les Organisations non-gouvernementales qui ont contribué à sauvegarder la paix et la sécurité dans notre pays.

Les étrangers qui sont restés proches de la population pour aider les Burundais à sortir du désastre. Sur tous ceux-là qui ont apporté une quelconque contribution, Nous implorons les bénédictions divines ; qu'ils réussissent dans tous leurs projets, car le bien qu'ils ont fait pour nous est incommensurable.

Burundaises et Burundais,
Amis du Burundi,

17. Nous tous, burundais, nous faisons un clin d'œil à tout le monde, concitoyens comme étrangers qui les appuient, qu'ils se convainquent que les gouvernements de transition ou de partage des postes ne sont plus possibles au Burundi : le peuple burundais connaît parfaitement les bienfaits de la démocratie. Nous leur demandons plutôt de rentrer au pays pour exprimer leurs desiderata dans le dialogue inter-burundais.

18. Nous tous, burundais, nous attirons l'attention de nos compatriotes qui prennent encore la défense des criminels qui tuent des gens à longueur de journée. De grâce, cessez ces

agissements coupables. Que ceux qui s'y livrent sachent qu'ils seront débusqués fin des fins. Servir de paravent à un malfaiteur ressemble à cacher une braise ardente sous ses vêtements.

Le Gouvernement demande alors aux Gouverneurs, aux Administrateurs, aux Chefs de zones et aux Élus collinaires de travailler de façon particulière pour contrôler la régularité du registre des membres de la famille et du registre des visiteurs. Ainsi, ceux qui cachent les malfaiteurs seront connus et poursuivis devant la justice.

19. Nous tous, burundais, nous voudrions demander à ces pays qui ont donné asile aux criminels qui ont failli endeuiller le Burundi de les traduire en justice devant leurs juridictions, ou alors qu'ils soient extradés pour comparaître devant la justice burundaise.

Burundaises et Burundais,
Amis du Burundi,

20. En conclusion, le Gouvernement burundais informe la Communauté Nationale et Internationale qu'il va bientôt instituer une Journée dédiée à la Démocratie au Burundi. Cette Journée sera consacrée à rappeler aux Burundais la notion de démocratie et à condamner les pouvoirs tyranniques et dictatoriaux au Burundi et à l'étranger. Ce qui s'est passé au Burundi devrait servir de leçon au peuple burundais et à la Communauté Internationale.

21. Avant de terminer, Nous voudrions inviter nos frères et sœurs qui ont fui le pays à cause des rumeurs sans fondement à rentrer au pays et à retourner dans leurs propriétés. Ils seront accueillis à bras ouverts, leurs biens ont été convenablement protégés.

22. Pour terminer, le Gouvernement du Burundi voudrait remercier tous les Burundais qui ont participé aux différentes marches pour la paix organisées le 10 octobre 2015, le 12 décembre 2015, le 26 décembre 2015, le 13 février 2016 et le 17 mars 2016. Dans ce même contexte, le Gouvernement du Burundi appelle tous les Burundais à participer à la marche pour la paix prévue ce samedi le 14 mai 2016 aux chefs-lieux de toutes les Communes du pays. Ces cérémonies auraient été organisées ce vendredi 13 mai 2016, mais comme il s'agit d'un jour ouvrable, le Gouvernement les a reportées pour le 14 mai 2016.

**QUE DIEU BÉNISSE LE BURUNDI ET LES BURUNDAIS
JE VOUS REMERCIE.**

Fait à Bujumbura, le 13/05/2016